

Autoridades señalan que fue creado por inteligencia artificial

¡No coma cuento! En Sabaneta no hay un puma negro

LAURA ROSA JIMÉNEZ V.
laurajimenez@qhubo.com

Un arma de doble filo, así son las redes sociales donde se comparten textos, fotos y videos que, a la hora de la verdad, resultan siendo toda una mentira.

Eso fue lo que ocurrió con un video que circuló en redes y donde se aseguraba que en el sector de La Doctora, en Sabaneta, la comunidad había avistado un puma negro en horas de la noche.

“Comunidad de La Doctora, en Sabaneta, en pánico por puma negro, merodeando las calles en las noches. Es importante la reubicación y conciencia ambiental sobre la destrucción de los ecosistemas”, dice la voz que acompaña la grabación del supuesto animal.

Pura carreta

Ante tan alarmante comunicación y las imágenes del animal caminando por lo que parecen ser las calles del municipio, la administración municipal salió al paso y aseguró que se trataba de un animal



Esta es una de las imágenes del supuesto puma que aparece en el video que fue compartido en redes. /FOTOS: TOMA DE VIDEO



De acuerdo con registros oficiales, en ninguna parte del mundo se ha podido avistar un puma negro.

“Esas noticias de 'Yo no me esperaba esto'. Siempre entrar en duda y busquemos la noticia en otros medios”.

ÁLVARO MONROY L.
Director de Ambientes de Aprendizaje de la Universidad de Medellín

creado a través de inteligencia artificial. (IA).

“En redes sociales circula un video de un supuesto puma negro en nuestra ciudad, realizado con Inteligencia Artificial. En la Reserva La Romera no hay registros de ejemplares con pelaje negro ni de su presencia en zona urbana”, manifestaron desde allí.

Sepa identificar la IA

Con este video como ejemplo, Q'HUBO dialogó con

Álvaro Monroy López, director de Ambientes de Aprendizaje de la Universidad de Medellín, para conocer algunas claves para identificar material compartido a través de redes que haya sido realizado con Inteligencia Artificial.

“Lo que uno siempre recomienda es dudar de lo que parece perfecto, y al dudar, lo que yo hago siempre es verificar la fuente, aparte de la fuente, usar los buscadores para mirar si hay conte-

RESERVA LA ROMERA

Se trata de una de las reservas naturales más importantes del Valle de Aburrá, conocida por ser un pulmón verde y el hogar de especies desde árboles como robles, palma chonta, guacamayos, así como de animales de fauna silvestre como el puma concolor, el tigrillo, las tayras, cusumbos, osos perezosos, ranita paisa, guatín, armadillos, mapaches y 10 familias de aves.

nido relacionado con eso”, señaló el director.

De acuerdo con el experto, las creaciones hechas por la IA no tienen una metadata, un carnet digital, que dé información sobre fecha, hora, resolución, lugar, formato y otros, lo que sí tiene las imágenes que

se graban con los celulares.

Agregó Monroy la importancia de mirar más allá y revisar, por ejemplo, el manejo de las sombras, la correspondencia del parpadeo y la mirada con lo que se habla, la gesticulación, el manejo de las manos, los labios, además del fondo.